



# San An Campo de Cruptana

**ENERO 2019** 

SUMARIO

### Escriben:

Juan Pedro Muñoz Los Sacerdotes de la Parroquia Antonio Lucas-Torres López-Casero Jerónimo Olivares Muñoz José Aureliano de la Guía Gregorio Muñoz M.ª Pilar Olivares Silverio Iniesta Palomino

Fotografía de portada:

Adela Manzanares

Fotografía:

Archivo Hermandad de San Antón

Diseño e Impresión Artes Gráficas DÍAZ-HELLÍN









### SALUDA DEL PRESIDENTE

Es un honor para mí, como presidente de la Junta Directiva de San Antón poder dirigirme una vez más a toda la vecindad de Campo de Criptana con motivo de las fiestas que conmemoran a aquel venerable ermitaño a mediados de cada mes de enero.

Algo tendrá el agua cuando la bendicen, se dice con frecuencia. Y algo atractivo debe tener todo lo que ro-

deó la vida que llevó aquel ermitaño para ser venerado como lo es en tantos y tantos lugares dentro y fuera de España.

Esta Junta Directiva programa cada año unos festejos caracterizados por la humildad y la sencillez, rasgos que sin ninguna duda estuvieron presentes en el día a día de quién llegó a ser conocido como San

"...festejos caracterizados por la humildad y la sencillez, rasgos que sin ninguna duda estuvieron presentes en el día a día de quién llegó a ser conocido como San Antón..."

Antón. Pero son festejos que tienen mucha repercusión en el pueblo porque forman parte de nuestras tradiciones y costumbres, que no pueden dejarse perder.

El papel de contribuir a mantenerlas nos toca a quienes forman parte de la directiva, y a mí como su presidente, cosa que hacemos con

todo el gusto del mundo mediante colaboración de no pocas entidades y personas. Gracias a todos, y como siempre, esperamos la asistencia del pueblo a todos los actos.

> Juan Pedro Muñoz Presidente de la Hermandad



### SALUDA DE LA PARROQUIA

Durante el pasado mes de octubre, se celebró en Roma el Sínodo sobre los jóvenes, y desde ese momento hasta hoy, muy escasa ha sido la trascendencia o repercusión que ha tenido en la iglesia y para nuestra sociedad actual. Diría yo que se habló mucho más en los meses previos al Sínodo y durante toda la preparación, que en los momentos posteriores. A lo mejor es muy pronto, para hacer un análisis del entramado de esta situación, pero así lo percibo yo, al menos.

Por qué traigo aquí este tema a colación, sobre la vida de los jóvenes en el mundo actual? Porque creo que es un tema que siempre nos debe preocupar y porque tanto en la iglesia, como en la sociedad, va a influir mucho, tanto en nuestro presente como en nuestro futuro.

Es el momento en que normalmente se recibe la llamada de Dios, años en los que uno se plantea el sentido de su vida, se suele hacer la opción fundamental, se plantea uno cuestiones importantes que tienen una repercusión trascendental a nivel personal y comunitario.

"...escuchando el evangelio del joven rico, hizo donación de todas sus posesiones heredadas

Qué fue lo que ocurrió en la vida de Antonio abad? Pues según san Atanasio, obispo, que escribió sobre la vida de san Antonio, cuenta que: cuando murieron sus padres, Antonio tenía unos dieciocho o veinte años, y quedó él sólo con su única hermana, teniendo que encargarse de la casa y de su cuidado. Cuando iba un día a la iglesia, iba pensando cómo los apóstoles lo habían dejado todo y cómo muchos habían dejado todas sus posesiones para seguir al Señor, Él escuchando el evangelio del joven rico, hizo donación de todas sus posesiones heredadas de sus padres, vendió sus bienes, y repartió entre los pobres la cantidad resultante de esa venta.

En plena juventud, Antonio, fue tocado por el Señor, recibió una llamada muy especial, y es en ese momento, donde se plantea el sentido de su vida, y responde con una generosidad desbordante, que a todos nos impresiona. Lo cual, quiere decir, que cuando el Señor te toca el corazón, no te puedes resistir, tienes que decirle que Sí.

Qué importante es cuidar la vida de nuestros jóvenes: en sus corazones se encierra un hambre y una sed de plenitud; el joven quiere llenar su corazón de vida, de una vida honda y profunda. Tendríamos que ser más inconformistas y más críticos, cuando nuestra sociedad les roba el corazón a los jóvenes, y mucho más cuando les seduce y manipula, ofreciéndoles una vida ficticia, inconsistente, una vida que no llena el corazón de alegría y felicidad verdadera

Por eso, agradecemos y nos fijamos en la vida de san Antonio, abad, que siempre es un estímulo elocuente y nos ofrece un horizonte de esperanza a todos y de una manera particular, a los jóvenes, para que sigan la estela de su ejemplo y puedan ofrecer toda su vida al Señor.

Os deseo unas felices fiestas en honor a san Antón y que él siga siendo un ejemplo a imitar.

Los sacerdotes de la Parroquia



### SALUDA DEL ALCALDE

FIESTAS DE San Antón

Queridos amigos de la Hermandad de San Antón

¡Qué rápido pasa el tiempo! Casi sin tiempo de recuperación de las fiestas navideñas, nos embarcamos en más celebraciones que en nuestro municipio cobran sentido gracias a la implicación de personas como vosotros que no queréis olvidar las tradiciones y nos ofertáis diversas actividades con las que llenar el tiempo libre compartido con familiares o amigos.

Las fiestas de los 'santos frioleros' se inician con la devoción al patrón de los animales que cada mes de enero abre las puertas de la ermita de la Madre de Dios para que los vecinos se acerquen acompañados de

"...Resulta peculiar la estampa en la que se aprecia a personas y animales disfrutando de una celebración familiar ..."

sus mascotas a recibir la bendición. Resulta peculiar la estampa en la que se aprecia a personas y animales disfrutando de una celebración familiar en la que los niños adquieren su protagonismo cumpliendo con las costumbres y haciendo sonar la campanilla del gorrino de San Antón.

A su vez, son fiestas que llevan aparejadas su gastronomía propia, endulzando la vida de los vecinos con las tradicionales tortas en sartén que días atrás con mucho trabajo han sido elaboradas por los miembros de la hermandad. Actividades que os reúnen y que in-

centivan la verdadera convivencia, aquella que hace grandes a estas cofradías de gloria que humildemente siguen manteniendo viva la devoción a nuestros santos y con sus acciones pretenden asemejarse a estos ejemplos de fe para los cristianos.



Volver a agradeceros este trabajo callado y desearos que las fiestas cuenten con la participación del vecindario que lejos de quedarse en casa por el frío propio de los días siempre tiene a bien compartir parte de su tiempo junto a vosotros. Mi compromiso municipal por seguir ayudándoos en lo que necesitéis y mi invitación a los criptanenses a participar de vuestro programa de actos.

Recibid un cordial saludo

Antonio Lucas-Torres López-Casero Alcalde de Campo de Criptana



## Bendito seas San Anton



Decidiste de llevar la vida contemplativa buena gente, San Antón eremita hombre de fe contigo nos traes el frío albergas bajo tu manto longevidad, hermetismo te consagraste muy joven y viviste contemplando viste la vida pasar por delante de tus ojos con calma, despacio, absorto.





Siempre estaba acompañado de animales que velaban por su vida y él a cambio los curaba y así les hacia la vida mucho mejor porque había paz en ese cuerpo humilde él daba tranquilidad a los que estaban enfermos mimando siempre curando a todos y cada uno les daba su bendición mucha paz y más amor porque San Antón tenía en sus manos que acogían toda la gracia de Dios.

Despidiéndome remito estás letras y traslado a todos los que aquí vengan a está ermita humilde, austera traslado mi enhorabuena por tener amor tan sano a sus mascotas que son una grata compañía vienen en este su día a bendecir sus mascotas ayudados de la gracia de este santo que es la esencia y un ejemplo, si, a seguir de su bendita paciencia.

Jerónimo Olivares Muñoz



El cochinillo de *San Anfo* - Canción Infantil -



El cochinillo de S. Antón no va a la escuela, no sabe, no, el Do, Re, Mi, Fa, Sol, La, Sí, Do.

El cochinillo
de S. Antón
no sabe cuántas
son 2 + 2;
ni sabe dónde
se encuentra el Sol.
El cochinillo
de S. Antón
no sabe qué
hizo Colón;
ni sabe dónde
me escondo yo.

Una, dos y tres, el que no se esconda no sabe inglés.

Cuatro, cinco y seis, ahora me escondo, ya no me veis.

José Aureliano de la Guía



San Anton Abad



En los pueblos y provincias celebran a San Antón con su bello gorrinete los animales con su patrón.

San Antón era un señor con su gorrito chiquitito metido en la Madre de Dios al lado de sus vecinos.

Iba a San Antonio Abad

haciendo la procesión

con la banda de cornetas

y su hermandad alrededor.

Bendito sea San Antón y su bello gorrinete en la puerta de su ermita están tirando cohetes.

> San Antón tiene su ermita en la calle Soledad entremedias de las tiendas y está muy bien resguardá.



Cuando nació San Antón fue un invierno muy frío a fuerza de ropa y leña así pudieron resistirlo.
San Antón era muy calvo Y tenía barba blanca pero era muy simpático y por lo apreciaban.

Era el amigo Silverio y su hermandad de San Antón celebrando todos los años en la ermita de su patrón.

Versos sacados por Gregorio Muñoz "El Bonillo"

### Me gustaría soñar



### Si me pudiera escuchar

Me gustaría soñar y vivir mientras que sueño para decirle al mundo de verdad lo que yo siento. Cambiaría tantas cosas que están en mi pensamiento.

Les pediría que hubiera más bondad, humanidad, ilusión, compresión, amory paz.

La alegría es algo hermoso que te lleva al buen humor, si existiera todo esto sería un mundo bonito sería un mundo mejor.

Apartaría la maldad, la envidia, el egoísmo y el desamor. A la envidia al egoísmo

y la maldad les pondría a trabajar en el jardín del dolor, para que se dieran cuentaque donde no nacen flores nunca puede haber amor. A la sinrazón y al desamor les mandaría a la tierra más humilde, allí vive San Antón. De él aprenderán que la humildad y el amor es indispensable para subsistir en aquel mundo difícil, para personas que no están dispuestas a sacrificarse por los demás.

Poco tenían que ver con San Antón, él paso la vida trabajando para los demás, sin pedir nada a cambio, viviendo en la más absoluta pobreza.

Mi sueño era darle a la humanidad más hermandad, más amor, pero que ilusa. Si no lo ha podido cambiar Dios y pretendo hacerlo yo.

Mª Pilar Olivares



En el fuego arde la leña y apacigua mi tristeza, pues acabo de saber que existe otra mujer. Ocultaré mi dolor pues nadie debe saber lo que duele una traición.

Hoy necesito olvidar, fingir que nada pasó pues tengo que organizar las fiestas de San Antón. Le rezo con devoción y me pregunto, si el pudiera escuchar oiría mi confesión.

Estoy llorando en silencio, mi cuerpo ni puede más, dime que camino he de seguir para poderme salvar. Me tenía que marchar para retomar mi vida, pero estoy en el medio de un lago y está muy lejos la orilla.

Me han hablado de un lugar donde la tierra es tan fina, que caminando descalza se te curan las heridas.

Hacia allí me marcharé y viviré en soledad como hizo San Antón.

Veré de salir el sol, el rocío en las montañas lucirán mucho más bellas y a la caída de la tarde cuando este muriendo el sol, la noche hará brillar las estrellas. Yo le daré gracias a Dios mientras rezo una oración.

María Pilar Olivares







Al escribir vienen a mi mente muchos recuerdos del pasado y de la vida de San Antón, un santo que lo dio todo, se dedicó a la oración y al servicio de Dios. Desde estas líneas vamos a imitarlo aunque no sea exactamente como él lo hizo,

Vamos a hacer entre todos un pueblo más cristiano, más caritativo, como Antonio que fue dejando un reguero de amor al prójimo y a los más necesitados.

Recuerdo la víspera de San Antón cuando la noche cerraba, sacábamos las gavillas a la calle y se apilaban. En un porche un miembro de la hermandad le prendía fuego. La hoguera



calentaba a los vecinos, era una tradición de los labriegos que ofrecían con el honor del fuego, su oración suplicante a San Antón para que los animales de la cuadra no enfermaran y sobretodo no murieran, la muerte de una mula era lo peor que podía suceder en una casa de labor.

Tras el cincuentenario (1940-2015) que ésta hermandad celebró quedan atrás dos épocas y empezamos una nueva andadura. Recuerdo el ambiente jovial de aquella vuelta de mulas engalanadas con las esquiladuras artísticas. Es algo que se pierde en el mundo de los recuerdos y añoranzas.



Quién esto escribe a seguido paso a paso, durante 60 años de andadura, en la hermandad, con sus altas y sus bajas pero siempre mirando hacia delante con ilusión.

En esta hermandad merece la pena mantenerse para ser útil a la Iglesia y seguir el ejemplo de San Antón como amigo de los animales, esta junta vive el presente y está abierta para desafiar al futuro.

Termino con parte de la vida de nuestro santo, el cual antes de morir dijo que no quería que nadie supiese donde estaba enterrado, y sin embargo es una festividad que se celebra en todo el mundo.

En cierta ocasión fueron a ver al santo un grupo de filósofos, él salió al encuentro diciendo "como



"...merece la pena mantenerse para ser útil a la iglesia y seguir el ejemplo de San Antón como amigo de los animales..."

es que vosotros siendo gente docta os molestáis viniendo de tan lejos para escuchar a un loco, no se que pensaréis de mí, si creéis que estoy loco habéis perdido miserablemente el tiempo, más si me tenéis por cuerdo y creéis que verdadera-

mente poseo algo de sabiduría ¿Por qué no tratáis de imitarme?"

Un abrazo a mis compañeros.

Silverio Iniesta Presidente de Honor.





# APLAGES<sup>®</sup>





### ASESORANDO EN LAS REDES SOCIALES

Un innovador servicio de información único, en nuestra zona.



Sorteo de una Tablet \*Samsung Galaxy Tab 3 de 10" entre los primeros 2.000



\*O similares características.

- facebook.com/aplages
- @GrupoAplages
- gplus.to/AplagesGrupo
- pinterest.com/aplages/
- www.aplages.com





ASESORÍA DE EMPRESAS Y PARTICULARES